
Protokoll

1. Sitzung 4. JugendKlimaRat

Ort: Haus der Jugend

Datum: 18. Juni 2020

Zeit: 15:00 Uhr bis 17:00 Uhr

Teilnehmer: **stimmberechtigt** -> Katrina Diekvoß, Jonas Ehlers, Melina Götzen, Helene Kindermann, Friederike Palme, Peer Schierer, Kolya Strauss Suhr, Yette Strauss Suhr, Anysa Vogeler

Beisitz -> Marc Liedtke (Klimastadtbüro)

Gast -> Till Scherzinger

Protokoll -> Marc Liedtke

Top 1 **Begrüßung**

Marc begrüßt die anwesenden Mitglieder. Da genug Mitglieder anwesend sind, ist der JKR beschlussfähig.

Top 2 **Wahl der Sprecher/-innen**

Da nicht alle weiblichen Mitglieder an der Sitzung teilgenommen haben, wurde beschlossen, die Wahl der Sprecher/-innen auf der nächsten Sitzung durchzuführen. Anysa, Melina, Jonas und Peer haben bereits ihr Interesse bekundet als Sprecher/-in zu kandidieren. Bis zur Wahl bleiben Jonas und Peer kommissarisch Sprecher des JKR.

Top 3 **Neues aus der Geschäftsstelle**

Derzeitige ist das Budget des JKR aufgrund der haushaltslosen Zeit eingefroren. Sobald der Haushalt spätestens im September beschlossen wird, steht es dem JKR wieder zur Verfügung.

Für die Überarbeitung der Satzung soll noch vor den Sommerferien (ab 16.7.) eine Sondersitzung einberufen werden.

Die künftigen Sitzungstermine sollen im Wechsel an folgenden Wochentagen stattfinden:

Montag - 15 Uhr,
Dienstag - 15.30 Uhr
Freitag - 15 Uhr

Die Sitzungstermine stimmt Marc mit den Mitgliedern per Umlaufverfahren über Telegramm ab. Sitzungen während der Schulzeit soll es künftig nicht mehr geben. Die Sitzungen sollen weiterhin im Haus der Jugend stattfinden.

Die Mitglieder konnten sich nicht darauf einigen, die Sitzungstermine künftig vor oder nach den BUA-Terminen zu legen. Eine Option wäre, vor dem BuA nur ein Treffen des Vorstands durchzuführen. Über eine Entscheidung muss auf der nächsten Sitzung abgestimmt werden.

Top 4 **Kommunikation**

Website

Das Klimastadtbüro bekommt eine neue Website. Der JKR soll bei der inhaltlichen Ausarbeitung seiner Unterseiten beteiligt werden. Sobald der Auftrag vergeben ist, wird Marc sich mit weiteren Details bezüglich der Umsetzung an die Mitglieder wenden.

E-Mail

E-Mails werden weiterhin von Marc an die Mitglieder verschickt, um Einladungen zu Sitzungen und sonstigen Treffen und Dokumente weiterzuleiten. Auf Nachfrage bestätigten die anwesenden Mitglieder, die E-Mails der Geschäftsstelle zu bekommen und auch zu lesen.

Telegram

Der Messenger Telegram wird weiterhin zur Kommunikation innerhalb der Gruppe der Mitglieder und der Geschäftsstelle verwendet. Bis auf Marek, Matthes und Ida sind jetzt alle Mitglieder in der Telegram-Gruppe angemeldet.

Instagram

Über den Instagram-Kanal soll weiterhin über die Aktivitäten des JKR informiert werden. Die Aktivität soll in Zukunft erhöht werden. Melina bietet an, sich in Zukunft um den Instagram Kanal zu kümmern. Eine Abstimmung darüber findet auf der nächsten Sitzung statt.

Top 5 **Neue Projekte**

Ein Brainstorming über neue Projektideen, die der JKR zukünftig umsetzen will, hat folgende Themenliste ergeben:

- Unterrichtsstunde planen
- Thema Bienen in Bremerhaven – Bienenkörbe aufstellen (Stiftung Hafenbiene?)
- Bike Sharing Infrastruktur für Touristen aufbauen
- Einmaliges kostenloses Busfahren in Bremerhaven initiieren
- E-Autos in der Stadtverwaltung
- Schweine halten auf dem Zolli
- Autofreie Innenstadt
- Sticker-Aktion
- Kunstaktion (Graffiti oder Müll)
- Bäume pflanzen
- Müllsammelaktion
- Mundschutz nähen lassen mit Klimaschutzspruch und kostenlose Verteilung
- Grüne Mülleimer aufstellen (in Kooperation mit der EBB)

Top 6 **Planspiel**

Till stellt die Idee eines Planspiels vor. Ein Planspiel ist eine Simulation mit Menschen. Es kann z.B. als Rollenspiel den Ablauf einer Katastrophe (Überschwemmung) oder die Arbeit eines Stadtparlaments simulieren. Die Planspiele werden für den realen Einsatz vor Ort oder Online fertig angeboten. Ein Anbieter ist z.B. die Konrad-Adenauer-Stiftung. Es gibt aber auch noch andere Anbieter. Vielleicht kann der JKR ja auch sein eigenes Planspiel zum Thema Klimaschutz entwickeln. Eine Idee wäre, ein eigenes Planspiel zu entwerfen und dieses dann in die Schulen reinzubringen.

Es wird beschlossen die Idee weiter zu verfolgen und in der nächsten Sitzung zu konkretisieren.

Top 7 **BuA**

Für die kommende Sitzung am 2. Juli 2020 um 16 Uhr in der Stadthalle gibt es noch keine Tagesordnung. Sobald die Tagesordnung vorliegt lädt Marc die beiden Sprecher zu einem kurzfristig einberufenen Vorgespräch ein.

Weitere Termine des BUA sind am:

- 15. September 2020 – 16 Uhr, VHS
- 12. November 2020 – 16 Uhr, VHS

Ob es einen Ersatztermin für die ausgefallene Sitzung im Mai gibt ist derzeit nicht bekannt.

Top 8 **Klimastadttag**

Marc informiert die anwesenden Mitglieder über den derzeitigen Stand der Planung des Energie- und Klimastadttags. Die Veranstaltung soll am 13. September im Schaufenster Fischereihafen stattfinden. Aufgrund des verlängerten Veranstaltungsverbots bis Ende Oktober ist aber noch nicht geklärt, ob die Veranstaltung in diesem Jahr überhaupt stattfinden kann? Abgesagt ist sie aber noch nicht. Marc informiert den JKR rechtzeitig darüber ob der Tag stattfindet oder nicht. Wenn es stattfindet muss der JKR noch darüber abstimmen ob und mit welcher Aktion er daran teilnehmen will.

Top 9 **Sonstiges**

Till hat aus dem Technologietransferbüro des AWI die Anfrage erhalten, ob der JKR im Rahmen der Neuauflage der Hightech Strategie 2025 des Bundesministeriums für Bildung und Forschung für ein Interview zur Verfügung steht? Das Interview wird im Rahmen eines Regionaldialogs vom AWI durchgeführt und soll am 30.6. stattfinden. Alternativ wären auch frühere Termine möglich. Beispielsweise am 27.6. oder 29.6. Jonas und Helene erklären sich bereit an dem Interview teilzunehmen. Till meldet sie jetzt beim AWI an und leitet ihnen die nötigen Informationen weiter.

Till schlägt vor, im Sommer eine Radtour zur Deichverteidigungshalle Deichsende zu unternehmen. Er erklärt sich bereit dort zuvor anzufragen, ob der JKR eine Führung über Deichverteidigung bekommen kann und gibt den Mitgliedern dann eine Rückmeldung über den Termin usw.

Yette regt an, im Rahmen des in Planung befindlichen Sommerunterrichts in Brennpunktschulen als JKR dort etwas über Klimathemen zu erzählen oder mit den Schüler/-innen eine Müllsammelaktion durchzuführen.

Sie schlägt weiterhin vor, sich künftig monatlich zu treffen. Auch während der Sommerferien sollten Sitzungen stattfinden.

Das nächste Treffen findet noch vor den Sommerferien im Haus der Jugend statt. Marc schickt rechtzeitig eine offizielle Einladung an die Mitglieder.